

GÉNEROS DE OPINIÓN JEFE DE GOBIERNO



UNA CHAIRA EN EL HERALDO



FERNANDA TAPIA

#OPINIÓN

Luego la directora del servicio secreto de EU, Kimberly Chratle, se vió forzada a renunciar

LA PREGUNTA



Tras el atentado contra Trump y su casi canonización en vida, Elon Musk decide suspender momentáneamente las obras de su planta armadora tan acariciada por el sueño americano regiomontano.

El asunto simplemente responde a que Elon Musk (quien es tan derecho y transfóbico como el propio Trump, a quien ya apoyó con 45 millones de los verdes) no quiere arriesgarse a que el "pelos de maraca de brujo" le pida retirar esa armadora

fuera de la frontera norteamericana. Esto ya se vivió en la primera administración Trump.

Luego la directora del servicio secreto de EU, Kimberly Chratle, se vió forzada a renunciar por los "errores cometidos durante el atentado contra Trump". Ahí cabe preguntarse: ¿En serio se siguieron todos los protocolos? Por qué hay personas que aseguran haber advertido con tiempo a los guardias de seguridad acerca de la presencia de un hombre armado e? La pregunta obligada es "y los protocolos?". Y yo agregaría: "¿El atacante de Trump era tan buen francotirador a sus escasos 22 años?".

Por el momento y a tres días de ser considerada prácticamente su nueva contrincante, la KALIMANA Harris, ya lo rebasó con DOS puntos porcentuales en las encuestas. "Ni hablar mujer, traes puñal".

Sólo recordemos que sin importar quien quede en la Casa Blanca, a los mexicanos no nos va a ir de maravilla. Y según los números históricos, al parecer hemos salido mejor librados con los republicanos que con los demócratas, aunque yo quiera imaginar lo contrario.

Y hablando de protocolos... cuáles debía seguir el comisionado Milton Morales Figueroa. Policía clave en la lucha contra delincuentes de muy alto pedorraje en la capirucha. Si estos protocolos existían, acaso él llegó a sentirse tan confiado que los omitió? O de plano, no existe un programa de inteligencia para el autocuidado de nuestros jefes de seguridad? Al propio Harfuch ya intentaron matarlo. Se dice que Milton Morales era un excelente policía y además una muy buena persona.

Por lo tanto implica una doble pérdida importante y dolorosa, pero eso nos lleva a preguntarnos: ¿Por qué le



dio el día de descanso a su guardaespaldas sin pedir otro apoyo? Se confió y utilizaba las mismas rutas cotidianamente? O se sentía realmente seguro e intocable, al más puro estilo de mi *Jaguar de Macuspana*, quien asegura que a él lo cuida el pueblo?

Siendo tan buen elemento policiaco, cómo es posible que no se percatara de ser seguido por 6 vehículos durante varias horas? ¿En serio no se dió cuenta de que le habían "puesto cola"? Las reglas impiden que los policías de la capital lleven el arma a otro estado como en el caso del Edomex. Acaso el Coordinador General de la Unidad de Estrategia Táctica y Operaciones Especiales de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la CDMX no

tenía un trato especial al respecto? Un acuerdo entre Martí y Delfina para que pudiera ir armado en todo momento. Sobre todo siendo el hombre responsable de la inteligencia, de combatir los delitos de alto impacto como narcotráfico o el mismísimo atentado contra *Ciro Gómez Leyva*. ¿se saltó los protocolos o estos no existen? ¿Qué debe inquietarnos más? Desesperado como debe de estar Trump en estos momentos, se lanzó a asegurar "que el narco en nuestro país

Se dice que Milton Morales era un excelente policía y buena persona

puede quitar al Presidente en cualquier momento", a lo que mi *Cabecita de Algodón* le pidió "que por favor, no lo mandara tan pronto a la Chingada". Y luego la doctora Sheinbaum salió también a *corregirle la plana* al candidato gringo.

Sin embargo, será acaso que el narco en nuestro país, sí puede asesinar por la espalda y deponer a cualquier jefe de seguridad mexicano que se lo proponga? Esa, sí es la pregunta.

DENUNCIAS@FERNANDATAPIA.COM / [@TAPIAFERNANDA](https://twitter.com/TAPIAFERNANDA)



SALVADOR GUERRERO CHIPRÉS

Denunciemos la trata

14/7

La Trata de Personas exigirá en la siguiente administración local y federal aprovechar las ventajas de un modelo de atención generador de prevención, atención a víctimas y seguimiento, así como la conversión de la denuncia en operación contra los delincuentes.

Desde la capital nacional hay evidencia de un esquema de seguridad con resultados como la disminución del 44 por ciento en las carpetas de investigación de esta esclavitud moderna o la identificación de formas de operar de los tratantes.

El modelo de atención contra la Trata de Personas del Consejo Ciudadano de la CDMX, con la colaboración de otros organismos de la sociedad civil, representaciones empresariales —y apoyos como el de Aeroméxico con un detallado tríptico para identificar y denunciar— implica peculiarmente la participación diaria en el Gabinete de Seguridad y Justicia encabezado por el Jefe de Gobierno Martí Batres. Se genera atención individual, comprensión del fenómeno y acción con instituciones como la Fiscalía General de Justicia, liderada por Ulises Lara.

Las interacciones a la Línea y Chat Nacional Contra la Trata de Personas (LNCTP), 800 5533 000, producen datos significativos sobre la operación de las redes delincuenciales detallados en el reporte anual 2023-2024 "Un Modelo Único contra la Trata".

Un ejemplo: aunque no es la modalidad más mencionada —de las 11 consideradas por la ley—, el trabajo o servicio forzado se posicionó como la segunda con una cuarta parte de los casos, detrás de la prostitución ajena y otras formas de explotación sexual.

Las víctimas potenciales continúan mayoritariamente siendo mujeres en 65 por ciento de los casos. Junto con el trabajo forzado se revelan las ofertas falsas de empleo, con promesas de salarios por arriba de lo normal para las labores a realizar y con escasos requisitos, como el principal mecanismo de atracción. Hace seis años el método más empleado era el enamoramiento.

Un trabajo conjunto contributivo a una mejor atmósfera de impulso a la denuncia y percepción de la seguridad, en la cual se alinean la Trata de Personas y estadísticas como las expuestas por el INEGI en su Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana del primer semestre del año.

La sensación de seguridad en las y los capitalinos mejoró más de 40 puntos respecto al 2018. Hay confianza y expectativas de ir a un segundo nivel de interacción ciudadana e institucional con la próxima gobernante de la CDMX, Clara Brugada. Imposible ignorar el respaldo brindado al Consejo en esta materia por la entonces Jefa de Gobierno y ahora presidenta electa, Claudia Sheinbaum.

El Consejo celebra sus 20 años estos días y agradece la invitación de la UNODC a la sesión plenaria celebrada en Viena hace dos semanas en la cual fue la única organización latinoamericana invitada a presentar sus resultados y modelo de atención ante el pleno de la sede regional de la ONU en la capital austriaca. ●

@guerrerochipres



COMUNIDADES

SALVADOR
GUERRERO
CHIPRÉS

@guerrerochipres 17



El Mayo y el 20 que cayó

Si las capacidades de colaboración entre México y Estados Unidos se activaran en relación con los generadores de violencia por encima de las esquematizaciones y la demagogia a la cual acude Donald Trump un día y el otro también, detenciones como las de *El Mayo* Zambada en El Paso, Texas, y la de Néstor Arellano, *El 20* en Polanco, respectivamente el delincuente más impune y el más buscado del Estado de México, el potencial institucional de procuración de justicia se detonaría para beneficio general de la ciudadanía.

La Administración de Control de Drogas (DEA por sus siglas en inglés) y la Policía de Investigación (PDI) dependiente de la Fiscalía General de Justicia de la capital, como demuestran las detenciones, tienen capacidades de investigación, enriquecimiento de inteligencia, operativas y de coordinación que permiten, como en estos dos casos, que el capo de 76 años y hasta ayer nunca en una cárcel o el líder mexiquense de 34 años de edad, sean obligados a comparecer ante la justicia.

Con frecuencia observadores de recurrente pesimismo insisten en asociar la detención de un capo con un proceso infinito de recuperación delictiva en el cual un cabecilla nuevo sustituye a un capo caído. Hay posibilidades de avance si debemos dar crédito a los datos del Inegi acerca de la disminución de

alrededor de 40 puntos porcentuales en la percepción de inseguridad en la capital. El crimen brutal contra Milton Morales Figueroa no detiene la eficiente operación del sistema constituido en la CdMx.

Francisco Almazán Barocio, jefe general de la PDI, en el equipo del titular de la

FGJ, encabezada por Ulises Lara, forma parte de un colectivo profesional enriquecedor de un potencial de la CdMx en la materia deseable en el ámbito nacional de un nivel equivalente al de quienes intervinieron en el operativo estadounidense contra *El Mayo* y Joaquín Guzmán López, uno de los hijos de *El Chapo*.

La captura de *El 20* es parte de las más de 2 mil 500 detenciones de alto impacto promovidas dentro de la estrategia de seguridad construida por Claudia Sheinbaum y continuada por Martí Baires. Los resultados en la CdMx son una referencia nacional y un desafío para corresponder con la expectativa de recuperación plena de la seguridad colocada ya en la mesa inmediata de acciones para la siguiente administración.

¿Tiene razón Donald Trump cuando sitúa al gobierno de México paralizado por los cárteles? Por supuesto que no. La detención mencionada, detallada por el fiscal Lara ayer, demuestra un compromiso político del cual deberían todas las entidades dar muestras cotidianamente y Estados Unidos, a cuyos gobiernos les es más sencillo siempre colocar la responsabilidad fuera de sus fronteras.

Sheinbaum defiende con razón la mejoría de seguridad. *El 20* es un capo activo, joven y de acuerdo con todas las evidencias, en ascenso; en contraste, *El Mayo*, salvo opiniones internas del organismo criminal que dirigió, ya no es la parte más dinámica de ese cártel, pero sirve para las campañas electorales en aquel país. Quizá un 20 que cayó en alguna reunión de estrategia política demócrata. ■

¿Tiene razón Trump al situar al gobierno de México paralizado por los cárteles? Por supuesto que no